

Schulstation und Lehrerzimmer sowie Werkstätten miteinander verbindet. Die halb automatische Telefonanlage ist zur Personalersparnis in jedem Falle zu bevorzugen. Die Unterbringung des Personals, der Ärzte, Schwestern, Hausmädchen und Hausdiener weicht von den Richtlinien für allgemeine Krankenanstalten nicht ab wie auch alle nicht erwähnten Nebeneinrichtungen, wie z. B.



Abb. 17. Die Kapelle des Johanna-Helene-Heims in Volmarstein i. W. (Infolge der Ausdehnung der Krüppelanstalten ist die Kapelle zu klein geworden, der Bau einer Kirche ist geplant).

Büros, Zimmer für ärztlichen Direktor, Verwaltungsdirektor usw. keine Besonderheiten im Krüppelheim verlangen.

Die außerordentliche Vielseitigkeit der Arbeit in Entkrüppelungsanstalt und Krüppelheim erfordert ein zahlreicheres und auch besonders geschultes Personal, als es in anderen Krankenanstalten notwendig ist. Das Personal setzt sich zusammen aus Ärzten, Schwestern, Heilgymnastinnen und für ältere Knaben einigen Pflegern. In der Schulabteilung sind Volksschullehrer(innen), Gewerbelehrer(innen) sowie Kindergärtnerinnen und Hortnerinnen tätig. Den Werkstätten steht ein Inspektor vor. Je nach der Größe des Betriebes ist außerdem ein Kaufmann tätig, der den Einkauf der Rohmaterialien besorgt und für den Absatz der Fertigwaren bemüht ist. Die Berufsausbildung liegt in den